

EL REY VISITA A LAS TROPAS ESPAÑOLAS EN EL BÁLTICO

Don Felipe se reunió con los contingentes de los buques del grupo *Dédalo 24*, el destacamento aéreo *Vilkas* y la base de Adazi

El Rey, el presidente de Letonia, Margarita Robles y su homólogo letón, en la base de Adazi.



FELIPE VI viajó del 23 al 25 de junio a los tres países bálticos, en los que visitó a las tropas españolas que se encontraban allí desplegadas. En nombre de España, el Rey agradeció personalmente la labor que desarrollan las dotaciones del portaaviones *Juan Carlos I* y la fragata *Blas de Lezo*, que se hallaban en Estonia integrados en el Grupo de Combate Expedicionario *Dédalo 24* de la Armada; los componentes del destacamento aéreo *Vilkas* del Ejército del Aire y del Espacio, en Lituania; y el contingente del Ejército de Tierra en la base militar de Adazi, en Letonia. En esta última visita estuvo acompañado por la ministra de Defensa, Margarita Robles.

Este viaje, el primero que con carácter oficial realiza Don Felipe a las tres repúblicas bálticas, justamente en el mes en el que se ha conmemorado el décimo aniversario de su coronación como rey de España, comenzó en Estonia en la tarde del domingo 23. Esa mismo día, Felipe VI, vestido con uniforme de la Armada, y el presidente del país, Alar Karis, visitaron el *Juan Carlos I* y la *Blas de Lezo*, atracados en el puerto de Tallín dentro del despliegue del grupo expedicionario, que ha participado en el ejercicio *Baltops 2024* de la OTAN en aguas del Báltico.

Tras la presentación del *Dédalo 24*, que cubre desde el Mediterráneo Oriental hasta el Báltico e interviene en actividades y ejercicios de disuasión y defensa colectiva



Felipe VI, con el presidente de la República de Estonia, Alar Kuris, en la zona de la cubierta de vuelo del portaaviones *Juan Carlos I*.

Felipe VI conoció la actividad de nuestros militares en Estonia, Lituania y Letonia

de la OTAN, el Rey y el presidente estonio recorrieron las zonas de aeronaves y de la cubierta de vuelo, y presenciaron una exposición de medios anfíbios. Finalmente, mantuvieron un encuentro con las dotaciones de ambos buques.

Realizado de forma continuada desde 1972, *Baltops* es el principal ejercicio de la OTAN en aguas del mar Báltico. Su principal novedad en 2024 ha sido la participación de unidades de Finlandia y Suecia tras su reciente adhesión a la OTAN. *Baltops 24* ha tratado de demostrar la interoperabilidad de los aliados y socios y la determinación de la OTAN para apoyar la seguridad y la estabilidad en la región. En este ejercicio han intervenido más de 9.000 efectivos de 19 países aliados, embarcados en medio centenar de buques y con el apoyo de 85 aeronaves.

En la misma jornada, Don Felipe se reunió con Alan Karis, con quien, a la cabeza de ambas delegaciones, mantuvo un encuentro, en el que se intercambiaron impresiones sobre las relaciones bilaterales y se abordó la situación de seguridad en la región. Además, el Rey se trasladó al Parlamento, que conoció junto a su presidente, Lauri Hussar; visitó la exposición «España Blanca y Negra. Visión de España, de Fortuny a Picasso», con obras de arte de quince museos y colecciones privadas de nuestro país; y asistió a la cena ofrecida en su honor por el presidente estonio.



En su visita a los buques del grupo expedicionario *Dédalo 24*, atracados en el puerto de Tallín, el Rey y el presidente estonio presenciaron una exposición de medios anfíbios.



Don Felipe conversa con el piloto de un F-18 en el destacamento aéreo *Vilkas*, que participa en la misión de la Policía Aérea del Báltico.

«Sé de la importancia que los estonios dan a la *Jaaniööks*, la noche mágica que nosotros conocemos como noche de San Juan —manifestó Don Felipe en su discurso durante la cena—. Una ocasión anual que marca el triunfo de la luz sobre la larga oscuridad de los meses de invierno. Este simbolismo no podría ser más apropiado ante los tiempos difíciles en los que vivimos, mientras una terrible guerra está sacudiendo el corazón de Europa y muchos de nuestros ciudadanos temen por su futuro». «España —recalcó— puede estar al otro lado de Europa, pero creedme, os sentimos muy cerca».

LITUANIA

El siguiente destino, el lunes 24, fue Lituania. Allí, vestido con el uniforme del Ejército del Aire y del Espacio y acompañado por el presidente de la república, Gitanas Nausėda, el Rey viajó a la base aérea de Siauliai, donde visitó el destacamento *Vilkas*, que desde 2004 desarrolla misiones de Policía Aérea del Báltico.

Tras una presentación a cargo del jefe de la Fuerza Aérea lituana y del jefe del destacamento español, teniente coronel Pablo Estrada, Don Felipe conoció las instalaciones del Centro de Operaciones y visualizó el ejercicio *Tango Scramble*, en el que se simula una alarma de intrusión en el espacio aéreo de Lituania y el despegue de un avión del destacamento para interceptarlo e identificarlo. En el participaron

dos de los ocho F-18 que España tiene desplegados en Siauliai, junto con un avión de transporte y 190 militares. La jornada finalizó con un encuentro del Rey con los miembros de nuestro contingente.

Dado que los países bálticos no disponen de los medios aéreos necesarios para contribuir a la Policía Aérea de la OTAN en sus propios territorios, los miembros de la Alianza les proporcionan las capacidades precisas para hacerlo. Nuestro país contribuye con varios aviones de combate cuando le corresponde activarlos. En función de la unidad desplegada, España contribuye a la seguridad de los países bálticos con F-18 o Eurofighter.

Como parte de la agenda del viaje, Felipe VI mantuvo un encuentro y un almuerzo de trabajo con Nausėda; asistió a un homenaje a los caídos en el «Memorial de los asesinados que lucharon por la independencia de Lituania», situado en el Antakalnis Cemetery, donde guardó un minuto de silencio; y visitó el



Felipe VI, acompañado por el presidente de Lituania, Gitanas Nausėda, y otras autoridades, frente a un caza F-18.

La ministra de Defensa destacó el peso de España en el apoyo a la disuasión en el flanco este de la Alianza

Parlamento, en el que se reunió con su presidenta, Victoria Cmilyste.

LETONIA

El último día, el martes 25, el Rey se trasladó a Letonia, donde en la base militar de Adazi visitó el contingente del Ejército de Tierra junto al presidente del país, Edgars Rinkevics, ambos acompañados por Margarita Robles y el ministro de Defensa letón, Andris Spruds.

Tras una presentación sobre la Brigada de Infantería letona y el *battlegroup* de la misión Presencia Avanzada reforzada (*enhanced Forward Presence*, eFP), el Rey se dirigió a la explanada Motorpool, donde se fotografió con el contingente español y presencié una exposición de los diferentes vehículos utilizados y sistemas, tanto de nuestro país como de otros, atendiendo a las explicaciones de sus tripulaciones. En la zona de oficinas del contingente español se presentó a Don



«Estamos haciendo un esfuerzo extraordinario a un nivel magnífico», afirmó Don Felipe en Letonia, en presencia de Margarita Robles.

Felipe la Unidad de Defensa Antiaérea. La visita finalizó con un encuentro del Rey con los militares españoles.

Margarita Robles destacó el peso de España en el apoyo a la disuasión dentro de la misión de la OTAN, en la que aporta más de 600 soldados. Es así el segundo país aliado con mayor contribución, que se

materializa a través de un subgrupo mecanizado y unidades de artillería de campaña, zapadores, ingenieros y logística. En su quinto viaje a Letonia, la ministra de Defensa destacó la importancia de contar con unas Fuerzas Armadas como las españolas, «tan preparadas y profesionales», que «reciben palabras de elogio y admiración en aquellos países donde prestan apoyo y servicio».

«Hoy tenemos la suerte y el honor de que pueda estar aquí con nosotros el primer militar español», señaló Robles en un brindis por el Rey. «Es de enorme satisfacción para mí, como comandante

supremo, poder visitarlo y saber que estamos haciendo un esfuerzo extraordinario a un nivel magnífico y con una integración fantástica», respondió Felipe VI. Añadió que «es muy impresionante venir tan lejos y encontrar un contingente tan potente de españoles sirviendo a nuestra causa común de defensa de Europa y de la OTAN en nuestro flanco este».

En esta ocasión, la ministra de Defensa quiso sorprender al contingente con la presencia de varios familiares felicitando el día a quienes cumplían años en la jornada del 25 de junio.

Además, el Rey mantuvo un encuentro con Edgars Rinkevics en el castillo de Riga, y otros con la primera ministra, Evika Siliņa, y la presidenta del Parlamento, Daira Mieriņa; rindió homenaje a los caídos en el Monumento a la Libertad, inaugurado en 1935 en honor a los soldados que murieron en la Guerra de Independencia de Letonia; y visitó el Museo de la Ocupación de Letonia, establecido en 1993 para exhibir artefactos, archivar documentos y educar al público sobre el período de 51 años en que el país fue ocupado sucesivamente por la URSS entre 1940 y 1941, la Alemania nazi entre 1941 y 1944 y nuevamente la URSS entre 1944 y 1991.



El Rey visitó una exposición de los distintos vehículos y sistemas que se utilizan en la misión de Presencia Avanzada reforzada, tanto españoles como de otros países.

Santiago F. del Vado

Fotos: M^a José Muñoz y Casa de S.M. el Rey